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南国都市报5月17日讯（记者 王小畅 文/图）16日上

午，记者在海南顺丰海垦分公司营业网点发现一种长相奇

特的包装箱，它以白色为主基调，印刷有荔枝的图案，从

涂装便可知其用途，荔枝的专用箱子。它与普通的箱子不

同之处是其前后各有一对“鼻孔”，有点像N95口罩气阀

的放大。

这种包装箱被取名为“丰调箱”，是海南顺丰今年第

一次在全省投放使用。

“我们今年在海南计划投入1万个‘丰调箱’，用于荔

枝等储存条件苛刻的热带生鲜水果寄递，它无需冰袋和预

冷操作。”现场的工作人员介绍，这种箱子有很好的保鲜

作用，不需要冰袋及对水果预冷操作，采摘好的荔枝直接

放进箱子封装。

该工作人员说，它的使用不仅可以减少封装的时间，

减少了耗材的使用，还可以减少用户运费，因为它不需要

冰袋，减少了一斤多的重量。

除此之外，记者在该网点看到各种各样的环保包材，

如全生物降解快递包装袋、可降解胶带等。此外，他们在

符 合 条 件 的 省 内 同 城 快 件 中 使 用 可 循 环 包 装 箱

“πBOX”，替代一次塑料编织袋。推广应用一联电子运单

替代传统运单，极大减少了包装耗材使用。

另据了解，近年来，海南顺丰速运有限公司（以下简

称海南顺丰）在海南省邮政管理局指导下推进绿色低碳发

展，多次沟通争取企业全国总部在绿色包装应用方面给予

大力支持。自2021年起，海南顺丰累计投入使用全生物

降解包装袋超4000万个，全生物降解包装袋应用基本全

覆盖，可降解胶带使用已覆盖至全省网点。

海南顺丰全省营业网点均配备快递包装废弃物回收装

置，2024年回收复用瓦楞纸箱约100万个。在省内寄递场

景中广泛应用可循环快递箱“πBOX”，并针对医药等特

殊品类寄递推出个性化可循环快递箱、冷链保温箱，目前

日均使用可循环快递箱约4000件。今年投入1万个“丰调

箱”用于荔枝等储存条件苛刻的热带生鲜水果寄递，无需

冰袋和预冷操作。投入超5000个扁平箱用于使用封套类

快件的流转，单个扁平箱可循环次数可达380次。在城市

短途支线运输、接驳和末端收派中推广使用新能源车辆，

通过采购、租赁、快递员自带入职等多种方式投入使用新

能源车辆435辆，全省运输车辆新能源化比例超60%。

南国都市报5月17日讯（记
者刘孙谋文/图）在海口金绿果水

果产销专业合作社服务站，村民陆

续用三轮车将成熟荔枝运送过来，

村民开心清点售完荔枝所得的

钱。工人忙碌将荔枝清洗完，然后

快速打包发往全国各地。在荔枝

园里，红彤彤的妃子笑荔枝挂满枝

头，村民在快速采摘荔枝，运输到

荔枝采购点。据了解，琼山区三门

坡镇7万亩荔枝林迎来丰产季，预

计总产量达5.5万吨，产值将超7

亿元，一颗颗红果正化身“致富金

果”，点亮乡村振兴的“甜蜜版图”。

市民反映：

占道经营引发拥堵
海口滨海街道：

多措并举破解难题

南国都市报5月17日讯（记者 孙
春丽）“商贩占道经营影响交通出行怎

么办？”针对市民反映海口市春风横路

存在占道经营影响出行的问题，连日

来，海口市龙华区滨海街道安排执法

人员现场值守，对占道摆卖的商贩进

行劝说和疏导。

春风横路周边分布着多个安置小

区，随着回迁居民日益增多，占道经

营现象愈发突出。市民李先生坦言：

“这些摊位虽然方便了日常买菜，但每

到通行高峰期，机动车、非机动车混

行，存在不小的安全隐患。”

“我们也不愿占道经营，但周边农

贸市场摊位费太贵，租不起。”现场商

贩表示，此处商贩多为周边拆迁居

民，拆迁前就在此卖菜，拆迁后为维

持生计继续摆卖，此前尝试进入周边

农贸市场，但因生意冷清未能坚持。

相比之下，路边摆摊更能直接接触居

民，生意反而好做一些。

“对于占道经营的问题，街道也一

直都在进行集中整治，对商贩进行劝

说，同时也积极想办法进行疏导。”针

对市民反映的问题，海口市龙华区滨

海街道综合行政执法中队相关负责人

介绍，近年来，随着春风横路周边的

回迁居民越来越多，市民对于每天买

菜的需求也非常大，同时对于占道经

营引发的交通拥堵、噪音扰民等问题

反映也开始增多。这主要是因为，

2015年，原来的盐灶农贸市场因为改

造被拆除后，在春风横路就形成了一

个临时性的便民疏导点，后来一直沿

用至今，不管是买菜的市民还是卖菜

的摊贩都形成了习惯。目前，为了解

决问题，街道和中队的工作人员也想

了很多办法，一方面对占道经营的商

贩进行教育和劝说，另一方面也积极

想办法来进行疏导。

“5月6日，街道领导已经约谈了

周边部分农贸市场的负责人，探讨能

否通过减免租金的方式，吸引商贩进

驻。此外也通过增设停车位等方式，

来缓解春风横路的交通拥堵等问题，

通过多措并举，来破解民生难题。”海

口市龙华区滨海街道办事处副主任符

琪清介绍，目前滨海街道主要采取了4

个有效措施，首先就是对占道经营的

商贩进行教育和劝说，减少交通拥堵

和噪音扰民。第二个就是在周边新开

的盐灶农贸市场附近，利用闲置的政

府储备地设置电动自行车和共享单车

停车位，让来买菜的市民有地方停

车，不要因此堵塞交通。第三个就是

约谈了农贸市场的负责人，探讨免除

进场费和降低租金等方式，来吸引卖

菜的商家进驻。第四就是对一些生活

必需品实施补贴措施，让在市场内卖

菜的商贩能便宜出售猪肉和蔬菜等物

资，让买菜的市民真正买到便宜菜。

“通过以上4个具体的措施，不但

能够减少交通拥堵问题，也能让卖菜

的商贩安心，还能让买菜的市民真正

得到实惠，达到真正破解民生难题的

目的。”符琪清说。

不用冰块也能保鲜荔枝
海南荔枝出岛新“座舱”上线

7万亩荔枝抢“鲜”上市
甜蜜经济助农增收

海口三门坡

荔刻尝鲜

“丰调箱”。

工人在清洗荔枝。荔枝园里成熟的荔枝挂满枝头。

工人在挑选荔枝。


